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场外音

察者说关
北京时间明天凌晨零时，卡塔尔世界杯首战将

在多哈的海湾球场打响。不仅仅对全世界球迷，同

样对来自各国和地区的前方足球老记们来说，揭幕

战无疑都是最受关注的，再加上又是东道主出战，必

然一票难求。在多哈的球票“黑市”里，揭幕战门票

的价格早已被炒到上万元。海湾球场的媒体席，亦

是“兵家必争之地”。

根据世界杯的采访惯例，拥有大赛官方采访证

的记者需首先向国际足联申请门票，得到批准后才

有资格进入媒体看台。不过，中国的足球媒体很难

得到重视，一是因为揭幕战需求量太大，席位肯定不

够；而另一个非常重要的原因，国际足联通常会优先

照顾参赛国、东道主、足球强国，而中国队压根连参

赛资格都没有，纯属“看别人家热闹”一类，被晾在一

旁也不足为怪了。

直到赛前一天，本报记者的门票申请中，揭幕战

这场还是显示“待定”，难道人已经到了前方，还不能

去现场采访？从2010年南非开始，历经2014年的巴

西、2018年的俄罗斯，这已经是记者第四次赴前方

采访世界杯，根据往年经验，必须“主动出击”了。不

管怎样，“先下手为强”。

还来不及倒时差，记者昨天抵达多哈的当天下

午，就马不停蹄直奔媒体中心。果然，在场内设置的

媒体服务台，找到了国际足联的媒体经理，并向她说

明来意，“我们不仅在上海，包括全中国都有数量庞

大的读者和球迷，希望FIFA（国际足联）能给一个机

会。”几番交流后，也许是记者的诚意打动了对方，她

终于嫣然一笑，让助手做了相应处理后，把证件递了

过来。“好了，没问题，你现在可以去旁边的自助打印

区打印。揭幕战中国媒体第一张球票，属于你了！”

球票到手，揭幕战的位子自然不愁了。记者发

现，相比往届，卡塔尔世界杯的门票有了明显变化，

最明显的一点就是大大缩小了，还不到以往的1/4，

一切化繁为简。正面是票务具体信息，赞助商则都

被印在了纸片背后。这也充分体现了卡塔尔人的环

保理念，毕竟这是一个自然资源相对缺乏的国家。

一张小小的球票，其实也有蛮多讲究。

特派记者 关尹（本报多哈今日电）

● 揭幕战在海湾球场进行，该球场坐落于

距卡塔尔首都多哈东北约50公里的阿尔科尔

市，设计容量为60000人。

● 被认为是“史上最弱东道主”的卡塔尔

队，近年来取得的进步有目共睹，世界排名从

2017 年的第 102 位攀升至目前的第 50 位，在

2019年首次斩获亚洲杯冠军，当时卡塔尔队7战

全胜进19球仅失1球，战胜的对手包括日本、沙

特、韩国等多支亚洲强队。

● 卡塔尔的对手厄瓜多尔世

界排名第44位，该队在强队林

立的南美洲出线全靠高

原“魔鬼主场”，近三

场热身赛状态低迷。外界更看好卡塔

尔队取胜。双方曾三次在非正式比赛中碰面，最近

一场是2018年的友谊赛上卡塔尔以4比3胜出。

● 从2006年德国世界杯开始，揭幕战都有

东道主身影，除了南非队在2010年首战1比1逼

平墨西哥队，其他三届都以东道主取得开门红而

收场，现在，压力来到了卡塔尔队身上。

● 意大利裁判奥尔萨托将执裁世界杯揭幕

战。46岁的奥尔萨托2010年成为国际足联官方

裁判，4年前的俄罗斯世界杯他曾担任（VAR）视

频助理裁判。2020年欧冠决赛，拜仁1比0击败

巴黎，奥尔萨托担任主裁判。 元春
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揭幕战看点

哈！

汉字真是奇妙啊。看到“哈”字，就会嘴角

上扬，欢乐起来。

世界杯，这一次是绕着一个城市办的，这个

城市，叫“多哈”。

卡塔尔世界杯口号和主题曲名为《Hayya

Hayya》，音译过来，是“哈亚”。我们的世界杯特

刊，就叫《哈亚》。今天起与读者见面。

阿拉伯语中，“多哈”是指海湾，“哈亚”有加

油之意。很巧，都有一个“哈”字。如果卡塔尔

人知道，肯定很开心。

说这些，并不是玩弄文字游戏，而是想说：

足球是带给世界最多欢乐的赛事。让我们尽情

地享受世界杯、享受足球吧。

《Hayya Hayya》这首歌，有个英文歌名叫

《better together（更团结）》。我们应该都记得，

2021年7月20日，国际奥委会将“更团

结（together）”加入奥林匹克格言

中。新冠疫情暴发以来，不仅威

胁着世人的身体健康，也影响了

许多体育赛事的进

行。东京奥运会推迟了一年，提出“更团结”的

国际奥委会第138次全会，正是奥运会前在东京

召开的。体育的意义，远不是为了争胜夺金，应

该是让世界更和平、人类更团结、生活更欢乐。

国际奥委会主席巴赫和国际足联主席因凡

蒂诺参加了不久前在巴厘岛举行的G20峰会，

因凡蒂诺发表讲话时说，希望俄乌两国可以停

战一个月，让所有球迷都可以享受一个和平的

世界杯。任何一个球迷，任何一个爱好和平的

人，都会支持这一呼吁。

也许是因为疫情的影响，有人觉得，这次世

界杯在朋友圈的热度似乎不及以往。我想，真

正热爱足球、喜欢世界杯的球迷，都不会放过四

年一次的盛宴。比如，一位朋友就告诉我，他下

载了“央视频”的客户端，这样就不管身边有没

有电视机，都不会错过任何一场比赛。如此便

利，四年前还没有呢。

让我们调整作息、备好啤酒，尽情享

受足球带来的欢乐吧。

哈亚！哈亚！

哈亚！享受足球吧！
◆ 江砚
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